

Tout étranger est soupçonneux d'abord ; il épie tout, il pèse tout, il s'exagère tout. Il prend la froideur pour de l'antipathie, l'indifférence pour de la haine. Les sourires lui semblent méprisants, les chuchotements injurieux ; et si ses vices l'empêchent un jour d'être admis à titre de concitoyen par les gens qui l'entourent, d'être *naturalisé* pour ainsi dire, il devient souvent un ennemi féroce et sans pitié.

En vain j'essayais de ramener la paix, j'invoquais la charité, j'engageais plusieurs de mes paroissiens les mieux posés à donner du travail aux Gaupin ; on me promettait, on tenait même parole pendant quelque temps ; et puis on me déclarait un beau jour qu'il était impossible de continuer, et qu'on ne voulait pourtant pas se ruiner pour ces gens-là...

Je n'allais que d'un pied dans la maison, à cause de la femme... J'étais reçu d'ailleurs assez convenablement. Je donnais des avis, des conseils, j'allais jusqu'aux reproches même ; le mari ne répondait rien ; la femme se contentait de nier ce que j'avançais, froidement et de manière à me fermer la bouche.

La petite fille, c'était leur part de vertu. Une belle enfant rose et blonde, intelligente et douce, la première de mon catéchisme ; on l'eût dite élevée chez un honnête millionnaire. Le mauvais exemple n'avait-il pas prise sur cette nature d'élite ? Ses parents respectaient-ils son innocence ? Dieu veuille leur en tenir compte !

Gaupin n'était plus sensible que pour son enfant. Méprisé de tous, il en avait pris son parti, et se contentait de vivre au dépeza de tous ; mais malheur à qui eût fait pleurer sa fille !

(*A suivre.*)

ALPHONSE BAUDOUIN.

A travers le monde des nouvelles

Québec — Les Quarante-Heures auront lieu à la Congrégation de Saint-Roch, le 21 ; au couvent de Saint-Joseph de Lévis, le 23 ; à l'asile de Sainte-Brigitte, le 25 ; au couvent de Saint-Sauveur, le 27. — La retraite du clergé de Chicoutimi commencera le 29 du mois courant et sera prêchée par le R. P. Poulet, Rédemptoriste. — M. l'abbé T. Marcoux a été nommé chapelain des Ursulines de Roberval, en remplacement de M. l'abbé D. Dufresne. — On peut maintenant se procurer chez les libraires de Québec une série de « Cantiques à la Sainte-Famille, » à l'usage des familles consacrées à Jésus, Marie, Joseph. Prix : 5 centins la copie et 50 centins la douzaine.